

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Opaca Pemex Gas Bienestar. **El Universal:** Se disparan los aseguramientos de fentanilo. **Excélsior:** Senado enfrenta 79 juicios en tribunales. **Milenio Diario:** Lugarteniente de Los Chapitos, el sujeto cazado en la Zona Rosa. **La Jornada:** Sheinbaum: el envío de crudo a Cuba, por motivos humanitarios. **El Financiero:** Sorprende repunte de economía en octubre. **El Economista:** Retoma actividad económica la ruta de crecimiento; en octubre subió 1%. **El Sol de México:** Confirman "apoyos" con petróleo a Cuba. **24 Horas:** Aguinaldos de 500 mil para altos funcionarios. **Reporte Índigo:** Historias de navidad. **El Heraldo de México:** 'Ley Esposa' Es Innecesaria.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Capacitarán en L-1 con simuladores. **El Universal Cd.:** Capturan a dos con 37 mdp en efectivo en Naucalpan. **Excélsior Cd.:** Crearán junta de gobierno tras extinción del INFO. **La Jornada Cd.:** Se destinarán \$25 mil millones al Metro el año próximo: Brugada. **El Sol de México Cd.:** Acaban con las vacunas antes de lo previsto. **El Heraldo de México Cd.:** Estrenan Simuladores de Capacitación. **La Crónica de Hoy Cd.:** Metro estrena simuladores para capacitación de operadores.

TARJETA INFORMATIVA 23-12-25

IECM

Por no presentar su solicitud de refrendo, cuatro organizaciones ciudadanas perdieron su registro ante el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, como lo establece la norma, lo cual fue avalado por el Consejo General. El organismo electoral informó que se trata de Movimiento social por la justicia; la equidad Benito Juárez, C; Juntos vecinos, amigos hermanos, A. C; Fundación pro cultura San Ángel, A.C. y Fundación formando ciudadanía responsable. El máximo órgano de dirección institucional también se dio por enterado de la presentación de los informes de la Comisión Permanente de Participación Ciudadana y Capacitación, respecto de Grupos Focales con personas integrantes de las Comisiones de Participación Comunitaria de la Ciudad de México (COPACO) 2023-2026; de la Comisión Permanente de Quejas, sobre el estado procesal de quejas y procedimientos sancionadores, al mes de diciembre de 2025; así como el informe de la Comisión Permanente de Seguimiento al Servicio Profesional Electoral Nacional, sobre el otorgamiento de incentivos correspondientes al ejercicio valorado 2024, a las personas del Servicio Profesional Electoral Nacional adscritas al **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. [Milenio \(sitio\)](#) , [La Jornada](#) , [24 Horas](#) , [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) , [24-Horas.mx \(Sitio\)](#) , [La Prensa \(Sitio\)](#) , [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#) , [Liberal Metropolitano CDMX \(sitio\)](#) , [Cúspide México EDO.MEX \(sitio\)](#) , [Amexi CDMX \(Sitio\)](#) , [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#) , [MSN Noticias EU \(sitio\)](#) , [1500 Radio Fórmula](#) , [104.1 Radio Fórmula](#) , [Canal 121 Telefórmula](#).

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** devolvió al Instituto Nacional Electoral (INE) los cuadernillos de la Lista Nominal del Electorado Definitiva con Fotografía, la Lista Nominal del Electorado para Voto el Anticipado

y la Lista Nominal del Electorado en Prisión Preventiva que fueron utilizados para la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, tanto en las Mesas Receptoras de Opinión, como para la modalidad de Jornada de Opinión Anticipada. La devolución de dicha documentación se realizó en las instalaciones de la Junta Local Ejecutiva del INE en la Ciudad de México, donde personas funcionarias adscritas a la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral y Geoestadística del **IECM**, entregaron 173 cajas, con un total de 30,381 cuadernillos que corresponden a la Lista Nominal del Electorado Definitiva con Fotografía. [Periódico Leo \(Facebook\)](#)

Con un total de mil 851 unidades territoriales reconocidas en la Ciudad de México, de las cuales 87 corresponden a pueblos y barrios originarios, el Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó la convocatoria para integrar los Órganos Dictaminadores de las 16 alcaldías (ODA). Estos órganos tendrán la responsabilidad de evaluar la viabilidad jurídica, técnica, financiera, ambiental y comunitaria de los proyectos ciudadanos que participarán en la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027. [Eje Central](#) , [Basta](#) , [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#) , [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#) , [Megalopolis \(Sitio\)](#) ,

Democracia en Corto // ¿Nuevos pueblos en la Ciudad de México?, **Cecilia Aída Hernández Cruz, consejera del IECM**, publica: Desde hace algunos meses, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** inició los trabajos institucionales para organizar dos de los ejercicios de democracia participativa más relevantes del próximo año: la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2026 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027. Como parte de esta planeación, el pasado 30 de octubre se aprobó el Marco Geográfico de Participación Ciudadana 2025, un instrumento técnico indispensable que define el universo territorial sobre el cual se desarrollan estos mecanismos. [Eje Central](#) , [Eje Central \(sitio\)](#)

El diputado local morenista Fernando Zárate denunció por presunto uso indebido de recursos públicos, promoción personalizada y actos anticipados de campaña a Javier López Casarín, alcalde de Álvaro Obregón por Morena. El legislador inició la queja en el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, instancia que resolvió iniciar un procedimiento ordinario sancionador en contra de López Casarín. De acuerdo con la dependencia, dicho mecanismo sirve para investigar y sancionar infracciones en la materia que no están vinculadas a un proceso electoral en curso, a diferencia del procedimiento especial sancionador. "La diferencia significativa es que los ordinarios los resuelve el Instituto y los especiales los mandamos al Tribunal (Electoral) para que lo resuelva", comentó la **consejera Sonia Pérez**. [Reforma](#)

En 2026, los órganos autónomos de gobierno de la Ciudad de México recibirán un presupuesto total de 25 mil 186 millones de pesos (mdp), 8% superior a lo que tuvieron este año, pero inferior a lo que solicitaron a diputados locales. El presupuesto de Egresos, aprobado por el Congreso de la CDMX publicado por el Gobierno capitalino en la Gaceta Oficial, señala que el Instituto Electoral local (**IECM**) tendrá un presupuesto de mil 590 millones de pesos; sin embargo, lo solicitado por este organismo autónomo fue de mil 873 millones de pesos. [El Universal](#) , [El Universal \(sitio\)](#)

Inserciones digitales del IECM Del 1° al 31 de diciembre, se publican banners sobre **Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027 y la Elección de Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO)** en los siguientes medios: Grupo Fórmula, La Silla Rota, SDP Noticias, MVS, Político MX, Enfoque, Sin Embargo, La Octava, Uno TV,

AFL Noticias, Animal Político, Chilango, Fusilerías, Multimedios tv, Voz y Voto, Proceso, El Financiero, Código Libre y W Radio.

REFORMA ELECTORAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo se manifestó en contra de la denominada Ley Esposa, una iniciativa que se impulsa en diversos estados del país para establecer que la candidatura a la gubernatura sea encabezada obligatoriamente por una mujer en la siguiente elección. Al ser cuestionada sobre este tipo de reformas, la Mandataria consideró que no es necesario legislar en ese sentido, al señalar que ya existen mecanismos suficientes para garantizar la paridad de género en los cargos de elección popular. Sheinbaum Pardo explicó que, más allá del debate sobre su constitucionalidad, el acuerdo aprobado por el Instituto Nacional Electoral (INE) -que deberá incorporarse en una futura reforma electoral- obliga a los partidos postular la mitad de sus candidaturas para mujeres y la otra mitad para hombres. [El Universal](#) , [Excélsior](#) , [Milenio Diario](#) , [La Razón de México](#) , [El Heraldo de México](#)

El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, adelantó una decena de temas prioritarios para su bancada en el próximo periodo ordinario de sesiones que comienza el 1 de febrero de 2026 y termina el 30 de abril, entre ellos se encuentra la reforma electoral, los cambios legales para que crear la figura de jueces sin rostro en el país y castigos más severos para quienes cometan abuso sexual. [Eje Central](#)

Víctor Hugo Lobo, presidente de la Comisión de Reforma Política Electoral de la Cámara de Diputados, perfiló la aprobación en el pleno de la iniciativa en la materia a finales de febrero, con el propósito de turnarla al Senado posteriormente a los congresos locales, a fin de cumplir los plazos para su aplicación en los comicios de 2027. El legislador de Morena recordó que la presidenta Claudia Sheinbaum anunció la presentación de su iniciativa en la materia a mediados de enero, por lo que, de llegar a San Lázaro como cámara de origen el dictamen estará listo en el primer mes del próximo periodo ordinario. [Milenio Diario](#) , [Reporte Índigo](#)

La dirigencia del PRI en Querétaro encendió alertas ante la posible reforma político-electoral prevista para 2026, al considerar que la eliminación de las 'pluris' y la desaparición de los OPLES (Organismos Públicos Locales) podrían debilitar la representación democrática del país. La postura fue fijada por Abigail Arredondo Ramos, presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI, quien subrayó que los cambios en materia electoral deben construirse desde la ciudadanía y no desde el poder central. [Extra Querétaro \(sitio\)](#)

Trascendió publica: que la Comisión de Reforma Política Electoral de la Cámara de Diputados, presidida por el legislador morenista Víctor Hugo Lobo, busca con cierto afán un encuentro a principios de año con la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, encabezada por Pablo Gómez. El objetivo es planchar... no, intercambiar información y puntos de vista, en vísperas de que la presidenta Claudia Sheinbaum presente su iniciativa y la remita al Congreso para su discusión formal a partir de febrero. [Milenio Diario](#)

Una reflexión que vino del sur, Dania Ravel escribió: un sistema democrático no debería descansar en el miedo de la ciudadanía a ser sancionada. En México, el voto es un derecho y una obligación que no considera sanción alguna en caso de no ejercerlo. Ahora, en el contexto de una posible Reforma Electoral, es conveniente abrir el debate y

empezar por analizar si se cumplen las condiciones materiales que debe garantizar el Estado mexicano a la ciudadanía para que ejerza su voto en igualdad de condiciones, lo que va mucho más allá de que todas las personas tengan una boleta esperándolas en su casilla. [El Heraldo de México](#)

Rozones publica: y ha quedado más que claro que la llamada Ley Esposa no tiene mucho futuro. Y es que resulta que desde su aprobación hizo levantar cejas, porque si bien en el papel procura que mujeres sucedan a hombres en gobiernos estatales, también se ha advertido que no cualquier mujer podría tener esa posibilidad sino sólo algunas: las esposas de gobernadores actuales. Ayer la Presidenta Sheinbaum planteó: "Yo creo que no hacen falta esas leyes, la verdad, más allá de la constitucionalidad o no. Creo que con el acuerdo que tomó el INE, que tiene que venir en una reforma electoral, de que los partidos tengan que proponer a la mitad de sus candidatos mujeres y la otra mitad hombres, se cumple, además de otras acciones afirmativas que hay; se cumple el tema de género".

[La Razón de México](#)

INE

Por años, el voto de las y los mexicanos residentes en el extranjero ha sido una promesa democrática incompleta: millones podrían participar, pero sólo una fracción logra hacerlo. Ahora, el INE asegura que esa brecha comenzará a cerrarse con una serie de mejoras que buscan modernizar y simplificar el proceso, entre ellas una app integral que permitirá dar seguimiento al trámite de la credencial desde cualquier país y la posibilidad de obtener la credencial sin necesidad de cita previa en los consulados. [Excélsior](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) informa que los más de 800 módulos de atención ciudadana suspenderán sus actividades los días 24 y 25 de diciembre y del 29 de diciembre de 2025 al 3 de enero de 2026. El sistema de citas del organismo está habilitado para programar únicamente en los días que se dará el servicio a la ciudadanía. La autoridad electoral nacional señala que los servicios se reanudarán de manera habitual el 26 de diciembre y a partir del 5 de enero de 2026. [La Jornada , 24 Horas](#)

La diputada federal del PRI, Marcela Guerra exhortó a los estados a suscribir convenios de colaboración con el INE para la identificación de personas mediante biometría y el cruce de información en la localización de desaparecidos. [La Razón de México](#)

Funcionarios de alto nivel disfrutarán este año de jugosos aguinaldos que sobrepasan los 500 mil pesos brutos, superiores a la gratificación de la presidenta Claudia Sheinbaum. Dicha prestación se entrega conforme a la Ley Federal del Trabajo, los Contratos Colectivos de la Administración Pública, así como las disposiciones del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) de este año. Por su parte, los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) obtendrán 530 mil 643 pesos de gratificación de fin de año, de forma bruta, a lo que habría que descontarle 35% de Impuesto Sobre la Renta. [24 Horas](#)

Días Presidenciales publica: con fecha del 20 de diciembre, el INE publicó el avance en el proceso que varias organizaciones ciudadanas siguen para obtener el registro como partidos políticos. Son 4 las que están a punto de obtener la autorización para participar en las siguientes elecciones: Construyendo Sociedades de Paz, Personas

Sumando en 2025 (Somos México), Que Siga la Democracia y México Tiene Vida son las que tienen más asambleas realizadas y avanzan en la afiliación. [El Independiente](#)

Luego de más de 70 años de poder, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) ha caído en una curva descendente que ha estado marcada por derrotas electorales, fracturas internas y una pérdida sostenida de influencia. En lo que respecta a militantes, en 2019 el Instituto Nacional Electoral (INE) informó que el partido tenía seis millones 764 mil 615 militantes, pero para 2023 se redujo a un millón 411 mil 889, según datos del propio instituto, es decir, una caída del 79 por ciento en cuatro años. [Basta](#)

TEPJF

El magistrado Reyes Rodríguez Mondragón propondrá al pleno de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocar la pérdida de registro del Partido Unidad Popular en Oaxaca, ya que la reforma al artículo 2 de la Constitución del 30 de septiembre del año pasado permite a un instituto político indígena tener otras consideraciones para su permanencia. [La Jornada](#)

De 2018 a la fecha, la Escuela Judicial Electoral (EJE) del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha capacitado a más de 650 mil personas en temas de derecho electoral y democracia por medio de sus programas formativos, cursos en línea, actividades presenciales, conferencias y esfuerzos de divulgación. Esta cifra representa que al año, un promedio de 81 mil personas cursaron alguno de sus programas académicos enfocados en materia electoral. [La Jornada](#) , [El Financiero](#) , [El Heraldo de México](#)

CONGRESO LOCAL

El Congreso de la Ciudad de México alista un periodo extraordinario para enero de 2026. El objetivo central será proponer la creación de una Junta de Gobierno dentro del instituto que garantice el derecho de los ciudadanos a acceder a la información pública a presentar recursos de revisión en caso de negativas por parte de las dependencias. [Excélsior](#)

La Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA), encargada de impartir justicia en conflictos laborales, tiene un pasivo de 50.3 millones de pesos por laudos condenatorios, según el último informe que el organismo envió al Congreso de la Ciudad de México. La dependencia, que aún mantiene su funcionamiento para el desahogo de expedientes laborales rezagados, reconoció que dicho monto rebasa la capacidad presupuestaria anual asignada, por lo que el pago no puede ser absorbido. [La Jornada](#)

El Congreso de la CDMX solicitó a autoridades federales y locales retirar más de 213 mil cassetas telefónicas. Se trata de infraestructura que comenzó a colocarse desde la década de 1960 y que durante años fue clave para la comunicación cotidiana. Sin embargo, el avance tecnológico redujo drásticamente su utilidad. [El Financiero](#)

Elena Tapia escribió: Otro suceso de diciembre nos sorprende y reitera por qué luchar por la eliminación de la violencia y el fomento de la paz en todos los escenarios y durante todos los días de la vida es tan relevante. Esta idea imperó entre la ciudadanía cuando vimos la grotesca lucha de cabellera contra cabellera, en el Congreso de la

Ciudad de México. La larga batalla feminista por lograr, primero las cuotas de género, después la paridad, tanto en los Congresos como en todos los cargos de representación, la política ha sido deshonrada la semana pasada por el enconronazo entre diputadas de Morena y del PAN. [El Sol de México](#)

El Congreso de la Ciudad de México aprobó una serie de dictámenes en materia de salud, con el objetivo de fortalecer los servicios el marco jurídico en beneficio de diversos sectores de la población. Las resoluciones fueron presentadas por la Comisión de Salud, así como por las Comisiones Unidas de Normatividad, Estudios y Prácticas Parlamentarias y de Alcaldías y Límites Territoriales. Entre los dictámenes se encuentra el relativo a la prevención y atención de la salud masculina, particularmente en lo referente a la andropausia. [ContraRéplica](#)

CIUDAD DE MÉXICO

A un mes y una semana de que fue abierta en su totalidad la Línea 1 del Metro tras ser renovada, cuatro simuladores para que los 280 conductores de 27 trenes en circulación mejoren su capacidad de manejo fueron entregados por el Gobierno de la Ciudad al Sistema de Transporte Colectivo (STC). Durante la entrega de los simuladores, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, informó que en 2026 el Metro recibirá un presupuesto de 25 mil millones de pesos. La jefa de Gobierno urgió al director del Sistema de Transporte Colectivo Metro, Adrián Ruvalcaba, a resolver los retrasos que se han presentado en la recién renovada Línea 1, en la que se invirtieron 37 mil millones de pesos. [Reforma](#) , [Milenio Diario](#) , [La Jornada](#) , [El Heraldo de México](#) , [El Sol de México](#) , [La Crónica de Hoy](#) , [Reporte Índigo](#)

Nos comentan que los diversos operativos contra los abusos de los franeleros se mantienen en la alcaldía Cuauhtémoc, cuya titular es Alessandra Rojo de la Vega, pues tan sólo en una semana enviaron al juzgado cívico a 50 vienes-viene que impedían el uso libre de la vía pública en las colonias Roma Norte, Centro. Doctores, Tabacalera, Alessandra Obrera, Buenavista, Morelos, Rojo de la Vega Guerrero y Santa María la Ribera. Nos hacen ver que en lo que va de esta administración suman más de mil 250 los remitidos ante el juez cívico y ellos si aplican las nuevas disposiciones que se aprobaron en el Congreso de la Ciudad de México. [El Universal](#)

El Caballito publica: la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Myriam Urzúa, recorrió el mercado de Jamaica para persuadir a los locatarios que no oferten productos hechos con pólvora en estas fechas decembrinas, no sólo porque dicha actividad está prohibida, sino porque son un riesgo latente. [El Universal](#)

NACIONAL

Cinco personas murieron, dos quedaron heridas y una más se encuentra desaparecida luego de que la aeronave naval en la que se transportaban hacia Texas se estrelló, informó la Secretaría de Marina (Semar). Ayer se reportó que un avión Beechcraft Super King Air 350, con matrícula ANX 1209, despegó desde Mérida, Yucatán, para apoyar a la Fundación Michou y Mau con el traslado de un paciente pediátrico, con quemaduras graves. [Reforma](#)

Para cumplir el tratado de aguas con Estados Unidos, sin afectar a los agricultores del norte del país, México planea trasvasar el recurso desde otras cuencas, informó la presidenta Claudia Sheinbaum. La estrategia para cumplir con el pacto y garantizar el abasto para los productores locales incluye tecnificar el riego para usar menos líquido y sustituir cultivos por unos de menor demanda. [Excélsior](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum prometió que habrá mano dura para castigar la extorsión y los abusos de los agentes del Instituto Nacional de Migración (INM) en contra de los migrantes que arriban al país. Luego de la circulación de diversos videos que muestran cómo ese personal exige dinero a connacionales provenientes de Estados Unidos, la mandataria comentó que ya solicitó a la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y al director del INM, Sergio Salomón Céspedes, revisar el caso. [El Financiero](#)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, confirmó que tomará unas vacaciones junto con su familia en Acapulco, Guerrero, en la víspera de Navidad. Se tiene previsto que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo viaje al municipio guerrerense acompañada de su esposo y asesor del Banco de México, Jesús María Tarriba. [Reporte Índigo](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: la presidenta del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción, Vania Pérez Morales, presentó una denuncia ante la Cámara de Diputados en contra del titular de la ASF por el incumplimiento de sus obligaciones legales. Detonó el reclamo que no existe registro alguno de que el Sistema Nacional de Fiscalización, un mecanismo de coordinación donde participan distintas instancias públicas, haya sesionado desde 2019, lo cual es requisito para el desempeño de las tareas de la Auditoría. [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: en vísperas de la Navidad, diputados y senadores, quienes se encuentran dentro y fuera del país disfrutando de unas “cortas” vacaciones de las que tendrían que volver a sus respectivas cámaras en febrero, podrían estar obligados a suspender su “merecido” descanso, pues nos aseguran que existe la posibilidad de que se convoque a un periodo extraordinario. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: en Chiapas no hay declaratoria de emergencia, pero sí señales de alerta que obligan a actuar. El secretario de Salud, Omar Gómez Cruz, confirmó 60 casos de sarampión y defendió las restricciones a eventos masivos como una medida preventiva, recordando que el virus puede propagarse con rapidez. Bajo el gobierno de Eduardo Ramírez Aguilar se ha optado por contener sin sobrereactivar. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: el Gobierno de México corrigió las facilidades excesivas otorgadas hace casi una década a la Federación Internacional de Fútbol Asociación (FIFA) para la realización del Mundial durante la administración del ex presidente Enrique Peña Nieto, y desde la Secretaría de Hacienda, que dirige Édgar Amador Zamora, se decidió que, pese a que aún quedaban varios años de exención de impuestos, ésta se limitara a un solo año, lo que representa mejores condiciones para el país. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo publica: el industrioso estado de Nuevo León será escenario de una cerrada contienda en la elección para gobernador de 2027. De pronóstico reservado. En la actualidad, es uno de los dos estados que gobierna Movimiento Ciudadano; el otro es Jalisco. El partido naranja tiene desde hace años dos aspirantes sobresalientes: Mariana Rodríguez, esposa del actual gobernador, Samuel García, y el senador Luis Donaldo Colosio. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió publica: el PRI ha abierto sus puertas a Saúl Monreal, el senador de Morena que esperaba la gracia de una ley hermano para suceder a David, actual mandatario en Zacatecas, que nunca llegó. La Suprema Corte de

Justicia de la Nación, que encabeza el ministro Hugo Aguilar Ortiz, retiró de su lista de debate el tema del aborto, previsto para llevarse a cabo en Día de Reyes. [Mileno Diario](#)

Círculo Interior publica: la Secretaría de Movilidad publicó su Reporte Trimestral de Hechos de Tránsito con el corte a septiembre de 2025. Anteriormente, la emisión del documento estadístico solía arrastrarse por varios meses hasta, incluso, llegar al año siguiente, lo que en esta ocasión no fue así ... aunque no necesariamente para bien. [Reforma](#)

Columnas de Periódicos, Las primeras de Anda. [Columnas de Periódicos, Las primeras de Anda.](#)

- Reforma / Templo Mayor.

El Auditor Superior de la Federación, David Colmenares Páramo, ha sido denunciado por Vania Pérez Morales, presidenta del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción, por incumplir sus obligaciones legales, especialmente por no convocar al Sistema Nacional de Fiscalización desde 2019. Se busca establecer un precedente para asegurar la responsabilidad en el manejo de recursos públicos.

- 24 Horas / Teléfono Rojo.

Ulises Mejía Haro, diputado federal, es un fuerte candidato para la gubernatura de Zacatecas por Morena, con un 39% de intención de voto. Claudia Sheinbaum, presidenta, pasa sus vacaciones en Acapulco, un lugar de confianza y apoyo político.

- Reforma / Jaque Mate.

La productividad total de los factores en México ha disminuido, afectando el crecimiento económico. Durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, la productividad bajó un 0.3%, según el INEGI.

- Reforma / Circuito Interior.

La Secretaría de Movilidad presentó un informe trimestral de hechos de tránsito hasta septiembre de 2025. El documento presenta errores de presentación, lo que cuestiona su utilidad para diagnosticar la siniestralidad vial en la Ciudad de México.

- El Universal / Historias de Negocios.

Seguritech, empresa tecnológica mexicana, ha expandido sus proyectos a Estados Unidos, cumpliendo con estrictos estándares técnicos y de ciberseguridad. La cooperación en seguridad y tecnología entre México y EE.UU. se ha intensificado, requiriendo certificaciones complejas.

- El Universal / Bajo Reserva.

El Senado podría convocar a un periodo extraordinario en enero para discutir la entrada y salida de tropas extranjeras y mexicanas, lo que interrumpiría las vacaciones de los legisladores.

- El Universal / El Caballo Mayor.

Miriam Urzúa, secretaria de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, intensifica operativos para combatir la venta de pirotecnia en la Ciudad de México, asegurando más de 300 kilos de productos en dos días.

- Milenio / Trascendió.

En San Luis Potosí, la ley esposa, que parece dirigida a Ricardo Gallardo, está en debate. El PRI ofrece a Saúl Monreal, senador de Morena, una alianza para las elecciones de 2027, al no tener posibilidades de ser candidato oficialista.

- El Heraldo de México / Sacapuntas.

El gobierno de México ha limitado las exenciones fiscales otorgadas a la FIFA para el Mundial, mejorando las condiciones fiscales para el país.

- La Razón / Rozones.

Luisa María Alcalde, líder de Morena, ha bloqueado proyectos presupuestarios en estados no aliados políticamente. Sin embargo, en Coahuila, la oposición logró aprobar un presupuesto histórico para seguridad.

- Despierta con el.

Raúl Rocha Cantú, copropietario de Miss Universo, enfrenta problemas legales tras la revocación de una suspensión provisional que le protegía de una orden de aprehensión.